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（令和３年）

2021

「よろしくお願いいたします」

大髙　良浩中央区体育協会　新　事務局長

　皆さまこんにちは。7月から体育協会事務
局長に就任致しました大髙と申します。
　中央区体育協会の皆様におかれましては日
頃から本区のスポーツ事業に一方ならぬご配
慮を頂きまして深く御礼申し上げます。
　私は、平成12年（2000年）に中央区サ
ッカー協会の理事として中央区のスポーツ
事業にかかわり始めました。平成20年より
中央区体育協会の理事、平成22年よりサッ
カー協会理事長、また平成24年よりスポー
ツ推進委員として活動させて頂いておりま
した。
　今回は、中央区体育協会事務局長として
今迄の経験と知識を活かしながら新たな決
意をもって専心職務に精励し中央区のスポ
ーツ事業の振興に寄与して参る所存でござ
います。
　今までスポーツに関しては、サッカーを
中心に活動してまいりましたが、まだまだ

自分で実践したことがないスポーツが山ほ
どあります。今後は、連盟協会34団体様と
スポーツ少年団18団体様と積極的にかかわ
りまして、各々のスポーツを通して力の限
りご協力してまいります。至らないところ
もあるかと思いますが、皆様のお力をお借
りしながらスポーツ振興・健康増進のお役
に立ちたいと思っております。
　コロナ禍の中での就任となりましたが、
オリンピック・パラリンピック東京2020大
会も始まります。この文書が読まれる頃に
はオリンピックは既に終了しているかと思
いますが、特別な大会だけでなく区民のス
ポーツの場が早く普通に実施できる事を切
に望みます。コロナ禍後の中央区のスポー
ツ事業を見据え、積小為大をもって地道に
前進してまいります。
　皆様、これからもご指導ご鞭撻のほどよ
ろしくお願い申し上げます

４月11日 　少年少女スポーツフェスティバル（中止）
４月21日 　第 33回「区民スポーツの日」実行委員会
５月  7  日 　第 74回都民体育大会結団式（中止）
５月  9  日 　第 74回都民体育大会開会式（中止）
５月12日 　常任理事会・理事会・評議員会（書面開催）
６月  ９ 日 　第 33回「区民スポーツの日」小委員会

７月21日 　第 33回「区民スポーツの日」小委員会
７月24～ 26日 　中央区が東根市を訪問（中止）
７月31～ 8月2日　 中央区が川俣町を訪問（中止）
８月18日 　理事会
９月  4  日 　第 75回区民体育大会総合開会式（中止）

7月31日（土）、8月1日（日）に寺田明日香さんが「女子100ｍ
ハードル」に出場しました。見事予選を突破して準決勝へ進出し、
日本勢として21年ぶりの快挙を果たしました。
予選／12秒95（5組5着）準決勝／13秒06（1組6着）

東京オリンピック・パラリンピック2020
中央区
在住

中央区
在勤

東京オリンピック2020 東京パラリンピック2020
8月27日（金）から30日（月）にかけて大山晃司さんが
アーチェリー混合チームW1・男子個人W1に出場しまし
た。混合チームW1は惜しくも初戦敗退となりましたが、
続く男子個人W1では見事初戦を突破し、準々決勝進出
を果たしました。
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PKチャレンジ
ティバッティングコンテスト
アーチェリーチャレンジ

ゴルフクリニック
ストラックアウト
フリースロー

メガ輪投げ
動体視力測定
模擬店

「区民スポーツの「区民スポーツの日」「区民スポーツの日」 （日）10/1010/10
 

会場別スポーツイベント

月島運動場

第33回

ス ーテ ジ イ べ ン ト
開会式     8:30～   8:50
マラソン大会表彰式 10:15～ 10:45

空手演武  10:40～ 10:55
ダブルダッチ 11:00～ 11:15
チアダンス 11:20～ 11:35

月島太鼓  11:45～ 12:00
民踊  12:05～ 12:20
太極拳演武 12:45～ 13:00

チアダンス 13:05～ 13:20
少林寺拳法演武 13:25～ 13:40

中央区50ｍ走No.1決定戦
グラウンドゴルフ
体力テスト・健康相談コーナー
テニスクリニック

都立晴海総合高校

キッズテニス体験コーナー
プールイベントコーナー

障害者スポーツ体験＆ニュースポーツコーナー
（バッゴー、ラダーゲッターなど）

月島第三小学校

晴海中学校
＊ 元読売ジャイアンツ　高橋由伸さんに
よる少年少女野球クリニック

8：30～ 14：00ステージイベント 10：45～ 14：00スポーツイベント
雨天の場合中止になる事がありますので、主催者に確認お願いします。

  ＊　事前申込が必要です。

イベントの詳細は主催者にお問い合わせ下さい。
問合せ先／「区民スポーツの日」実行委員会事務局
TEL. 3546-5531

令和３年度春季区民体育大会

令和３年度中央区体育協会被表彰者

中央区ラジオ体操会連盟
平賀　孝男 氏 中央区テニス連盟

生涯スポーツ
功労者

生涯スポーツ
優良団体

東京都体育協会表彰
新型コロナウイルス感染症再拡大により、緊急事態宣言、まん
延防止等重点措置などにより第 74 回都民大会、春季区民大会
は中止又は延期になりました。

ゴルフ連盟　　塩山孝子
サッカー協会　田中　誠

サッカー協会　福島秀夫
スキー連盟　　関　弘明



インタビュー

Interview
少年野球連盟

少年野球連盟　副理事長
中央区体育協会　　理事少年野球連盟　理事長 権藤 様 戸井 様

【飯野】それでは、定刻になりましたので広報委員会を開き
たいと思います。本日は体育協会に加盟された少年野球連
盟の権藤様、戸井様をお招きして忌憚のないご意見をお伺
いします。

【権藤】中央区少年野球連盟の理事長、権藤と申します。
　今回初めてなので皆様ご指導の程よろしくお願いいたしま
す。

【戸井】同じく副理事長の戸井浩子と申します。よろしくお
願いします。

【飯野】秋季号を発刊するにあたり、インタビュー形式でお
聞きしていきます。今はコロナ禍ですので長くならないよ
うに、ご協力の程お願いいたします。
　はじめに、体育協会に加盟するにあたって？
【権藤】少年野球は以前から体育協会に加盟する意志はあっ
たと伺っています。また、軟式野球と少年野球が 2 つある
のは？なので、軟式野球の下部組織で、中央区体協に加盟
するというお話がありましたが、軟式野球大会の上部大会
に少年野球加盟チームが予選を勝ち抜いていった場合、東
京都、全国大会に行くのであれば、中央区の体協に加盟す
るお話をして軟式野球連盟にご理解を頂き加盟になりまし
た。

【飯野】各連盟協会の下部組織に、補助金が出ていたりする
が競技内容が似ているとダメの線引きが分からない。また
体協に加盟する条件を明確にしなくてはいけない部分はあ
りますね。少年野球の始まりは？

【権藤】約 50 年 1970 年代だと思います。連盟、組織が出来
る前には各チームとして組織ではなく個々にやられていた
と伺っています。

【飯野】大会は年何回位あるの？
【権藤】春季大会・秋季大会・連盟主催のリーグ戦・東京都
軟式野球新人戦予選・ジャイアンツ主催ジャビット大会・
ヤクルトスワローズ主催スワローズ大会 23 区大会です。全
て春季大会、秋季大会です。

【飯野】コロナ禍での活動は？また、活動場所は、浜町と月
島ですか？

【権藤】東京都軟式野球連盟にチームを出すので、チーム毎
で活動していて、個々のグラウンドが開放された時に代表
決定戦をやらせて頂きました。あとは、臨海部にある晴海
臨海公園とチームの地域にある公園ひろばと小学校の校庭
です。

【飯野】それは各チームによって曜日、時間はそれぞれですか。
【権藤】平日に行うことは難しいので、土・日・祝になりますね。
【飯野】土・日・祝は年間を通して休みは無しですか。
【権藤】休みは正月とお盆ですかね。
【飯野】権藤さんは、土・日・祝。ずっと出ていると家庭は？
【権藤】うちの男の子二人が少年野球をやっていたのが、20
代後半で卒業と同時に子供と抜けてしまえばゆっくり出来
たと思いますが、27 年程参加していると辞めるに辞められ
ない状況と思います。子育てが終わり、家内も第二の人生
とか違う趣味を見つけるでしょうし、逆にずっと家に居る
と自分のペースが崩れるものですから、今まで通りが良い
のかなと思います。

【飯野】他の少年野球も土・日・祝を休みなくやっているの？
【権藤】コロナ禍で土曜日は休みが多くあると思います。日
曜日は長時間行いません。今東京都軟式野球大会が 5 つ位
あるので、そこに参加しているチームは休みがとれないの
では？

【飯野】少年野球のコーチをしている後輩が、教える面白さ

と大変さを経験値から生み出して行く楽しさがあったが、
60 才を前にして自分が楽しむスポーツを見つけるのが大変
だといっていました。敦子さんはそういう感覚はどうです
か？

【小林】若い頃ならいっぱい出来ていたけどね。今は楽しむ
しかなくなってきますよね。

【清水英】若い頃は皆さん勝敗にこだわっていたが、この年
になると暑いと危ないので元気で帰れればいい。大会で
ちょっとでもどこか悪いと棄権してしまう。

【飯野】どのスポーツでも、プレー中に死ねたら本望だと言
う人はいるけど皆さんに迷惑がかかるので冗談じゃない
よって感じですよね。

【清水義】うちは息子も二人野球をやってました。中央区で
初めて東京都軟式野球大会で優勝しました。昔、勝どきの
方が 2、3 チーム学年別に教えていたけど、今は指導者の方
どうなんですかね。

【権藤】今の指導者は自分のお子さんが止めると残る人は少
ないです。今では勝どきのチームは、1 チームです。今名
前が出た勝どきジャガールさんは中央区で初めて東京都で
優勝されて関東大会に出られたと私は伺っております。

【清水義】関東大会 1回戦で負けましたけどね。
【権藤】すごくレベルの高いチームだと伺っております。そ
の当時勝どきのチームが多かったので、魚河岸が水曜日休
みもあり学校が終わった後に子供達を呼んでコンクリート
の上でキャッチボールをやられていた。

【清水義】路地裏でも体調不良出たりね。何処でもやってい
ましたよ。そうと思えば、今交通がすごいもんですからそ
んな出来ないのかな。

【飯野】場所が無いですね。公園でも球技をやってはいけな
いとかあるし。確かに、小さい子が来てぶつかったりした
ら危ないのでしかたないですね。少年野球をやっていたの
に辞めても、違う競技に挑戦してもらえればいいのですが、
スポーツをやらなくなっちゃうのかな。

【大島】やはり趣味が多彩になっているからゲームとか。同
じスポーツでもかじっちゃうとか。

【飯野】うちの息子も社会人になってから全然やらなくなっ
てしまいました。

【清水英】僕は独身なので気持ちは分かります。ソフトテニ
スでも社会人なりたての人は来るけど、結婚すると少なく
なります。

【飯野】毎回来れなくてもスポーツに携わってくれると、会
社以外の繋がりが出来て良いと思うけど。

【清水英】人間関係で２、３年で解散してしまうチームもあ
ります。

【小林】今チームは数はいくつあるんですか。
【権藤】中学生 2 チーム、学童チーム 8 チーム、高学年チー
ム 8 チーム、低学年チーム 8 チームです。組織としては、
10 団体でチーム数としては 18 チーム位ですかね。

【小林】少年野球って少年団もありますよね。
【権藤】スポーツ少年団は二つあり、一つが月島ライオンズ
さんで少年団の流れで 1 チーム。二つ目は日本橋スポーツ
少年団の久松クラブさん。子供が少なくて連盟をお休みし
ている状況なので、それを入れるともう１チーム、１団体
増えるかたちになるんですが、近年は小学生の受験があり
長く続かない。4 年生位になると塾に行くのが多く、低学
年の時は強くても高学年の時は伸び悩んでいるチームが多
いかもしれませんね。

【飯野】一番上は中学生まで？一番下は一年生でも大会はあ

令和３年 7月 26 日（月）　
第 5会議室　18 時 30 分～

4



広報委員
参加者 飯野謙三（ボウリング）、小林敦子（レクリエーション）、大島紀雄（釣友会）、清水義章（グラウンドゴルフ）、清水英信（ソフトテニス）

るんですか？
【権藤】1年生の大会は無いが、3年生以下の大会はあります。
10 月、11 月位からです。中央区ではやっていないが荒川区
が主催の「たけのこ育成大会」があります。1～ 3 年生ま
でやっと 10 人ですね。3 年生が 20 人位いる所がありレベ
ルの差があるが、試合に出れない子を中心に出ている状況
であまり厳しい野球のルールを適用しない状況でやってい
ます。

【飯野】そのような機会があるのは子供達にとって楽しみで
すね。また、少年野球で女子の参加者は？

【権藤】今は多いですね。中央区では女子を 10 人以上集めき
れないです。東京都軟式野球大会は女子の部があり 1 年～
6 年生まで出れるが中央区では人数が揃わないので、10 年
程前から文京区の各チームから集めた女子と中央区が一緒
になって大会に出ています。昨年は東京都の大会で準優勝。
今年は 3 位です。関東大会にも出ています。男子の中に女
子が入ってもすごいチームがあり 6 年生になると体格も良
くて、男子顔負けのホームランを打つ女子もいる。

【飯野】女子野球は成立しないんですかね？
【権藤】一時期何校か出ていましたけど、中々公共的に難し
いのでは、ただ、文京区さんの所でも女子のチームがあり
そこを卒業した今の中学 1 年生の子も学校のクラブチーム
に参加しています。都内の高校で女子野球が出来る学校も
増えていますが、埼玉・千葉・神奈川の方が力を入れてい
ます。やはり、男子の甲子園に出られるような硬式野球部
で女子部が出来ています。さすがに大学では、やらない子
が多いですね。

【飯野】少年野球は選手集めに苦労しますか？
【権藤】そうですね。バブルの前は中央区で60～70チームあっ
たと伺っています。連盟の 5、10 年誌で月島・京橋・日本
橋地区に沢山のチームがありました。バブル崩壊後には統
廃合で小学校自体が少なくなってそれに合わせてチームも
減りました。今、母体校として無いのは常盤小学校と阪本
小学校で、常盤小学校は常盤ハンターズ、阪本小学校は阪
本ファイターズというチームがありました。あとの他小学
校は大体母体小学校の既存チームの流れがあるかなと。

【飯野】60 チームから 20 チームでしたっけ。少子化も出てく
ると思いますし、多様化も出てくるだろうし、どのスポー
ツでもそうでしょうけど増やすのは難しいですね。たまた
ま明日、中央区の講演会で明治大学の先生が、パワハラの
件で話して頂くというのがあります。コーチングしていて
パワハラに対して気をつかうほうですか？

【戸井】今の時代は気をつかいますね。自分たちの時代は受
けるほうもそれがパワハラだと思ったことが無い時代なの
で、何も言われても自分が傷つくことはなかったですけど、
それと同じように言ってしまうと今の時代は通用しないの
かなと。

【権藤】今は言葉を選んで話しても、学校でも授業妨害する
子が入部して、落ち着きが無く一つの事に集中出来なくて、
長時間集中は難しいが、興味をもつやり方にしています。
昨今の流れであと 2 年で指導者がライセンス制になります。
私どもも受けましたが、「全日本学童コーチ」「JSOアンダー
12」がありまして、ズームで大学の先生・指導者の方達の
お話 10 時間程聞きました。試合・練習について、子供達に
どう思うか質問して答えを待つ。最初から指導するのは駄
目。問いかけて聴くという教えでした。ライセンスを持っ
ていれば登録チームで試合をやる時に 1人いれば良いです。

【飯野】ソフトテニスでもコーチングライセンスあるんです
か？

【清水英】資格審判の資格はありますけど、サッカーまで進
んでいないですね。

【飯野】少年野球の良いところをアピールは？
【戸井】私的には野球というよりもスポーツ全般で、教える
事とか子供の生き生きとしている姿です。

【清水義】いまだに息子達はあの頃のチームメイトと仲が良
い。今も結婚式とかに呼ばれたり付き合いもあります。

【小林】やはり子供はチームプレイをやるものだと思ってい
ます。

【飯野】最近チームプレイが嫌だと言う子に聞くと、自分の
せいにされるのが嫌だとか。

【清水義】団体戦で喧嘩をしたり文句を言う人がいるので、
やりたくはないです。以前ゲートボールはそれで失敗です。

【飯野】何で文句を言うのか。結局勝敗にこだわりすぎると
いうことですね。少年野球はそういう子供は？

【権藤】結構多いですね。やはり競技ですから、負けるより
勝ちたいですからね。

【清水義】海外でも勝負にこだわる人はいるので、団体で行
う時にトラブルの原因です。皆協力しお互いフォローすれ
ば良いんですけど。

【飯野】お互いを認めるのは必要だと思うし、非難するのは
簡単だが、嫌な思いをしてまでやるのは良いことなのか、
自分で意識しないと楽しむのは難しいのかなと思います。
子供達はこのことで喧嘩したりはしないですか？

【権藤】そこまではないですかね。お兄ちゃんやお姉さんに
教えてもらうこと先輩・後輩というかたちが褒めて・叱っ
てのバランスよくが何とかなるのかなと。今の子は野球以
外で怒られることが多いです。休憩中に何か気に入らない
事があり、取っ組み合いの喧嘩になったりとか、やはり小
さい学年が多いかな。

【飯野】最後に中央区体育協会に少年野球が望むことは？
【権藤】中央区・体協には、河川敷は三郷で中央区がもって
いても緊急事態宣言下で使用禁止。三郷市なので台東区・
千代田区・文京区や江東区のグラウンドも含め全部使って
いるのになぜ中央区だけが使えない。調べたところ中央区
以外は全ての大会が終わりました。行政の横並びは難しい
のかな？

【飯野】緊急事態宣言下は大会を開催しないが、練習会であ
ればグラウンドは解放して、区民が自由に使っていい話で
すが、それって何なの？体育館の中は密閉されるし換気な
どあるから分からない部分もあるが、屋外だから良いとは
言わないが感染対策を徹底していれば問題はないと私的に
は考えるが、ましてや他区が行っているのに中央区は駄目
と言われると色々な人に説明するのが困ってしまう。

【権藤】東京都からの通達でという話だとしたら、なぜ他の
区はやられているのか素朴な疑問です。加盟した以上は理
解を示しながら進めていくしかないだろうと。

【飯野】グラウンドゴルフは出来ていたんですか。
【清水義】駄目です。
【清水英】緊急事態宣言中は全て中止。
【飯野】大会ではなく自分達だけは？
【清水英】それは出来ていました。
【飯野】築地社教は使えたの？
【小林】使えたが、大会は駄目なので練習会を行いました。
【飯野】でも大会と練習会は同じようなもの
【小林】同じだけど本気になるなと。楽しくやりましょう。
【権藤】上部大会の派遣チームを仮に軟式野球連盟さんだと
前年度の成績で行かせる。少年野球の場合は前年度になる
と学年が違って変わってくるし全チームが納得いかない部
分もあるから。特に 6 年生の 1～ 5 年間ずっとやってきた
子が去年も今年も泣いている子が多いんです。

【飯野】釣りは制限あるの？大会やっているの？
【大島】制限無いですね。大会はやっています。仲間 2～ 3
人の個人です。

【飯野】時間も押しましたので終了とさせていただきます。参加
者の皆様コロナ禍またお忙しい中、長い時間貴重なご意見あ
りがとうございました。この先少年野球連盟の発展を祈願し
て本日のインタビューを終了させて頂きます。
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インタビュー

Interview
ソフトバレーボール連盟

ソフトバレーボール連盟　　理事
中央区体育協会　            　理事 村井 様
ソフトバレーボール連盟　　理事
中央区体育協会　            評議員 田代 様

【飯野】それでは、定刻になりましたので広報委員会を開きたい
と思います。本日はソフトバレーボール連盟の村井さん。田代
さんにお越しいただきましたので自己紹介をお願いします。

【村井】村井と申します。スポーツ推進委員も関わらさせて頂い
ております。ソフトバレーボール連盟ということで、敦子さん
が広報委員で参加していますので、私が連盟の代表で参加させ
て頂いています。

【田代】ソフトバレーボール連盟の事務局をさせて頂いている田
代と申します。よろしくお願いいたします。

【飯野】始めに、加盟にあたりどのようなご苦労がありましたか？
【村井】敦子さんという心強い味方がいらっしゃったので特に心
配はなかったのです。立ち上げ時にコロナがあって本来は昨年
の４月の予定でしたが、試合も出来ないしきちんと立ち上げた
いという話になりました。今までレクリエーション連盟でやっ
ていたソフトバレーボールは敦子さん含め、従来から協力を頂
いた人・補助の人達も各団体から代表の方を出していただいて、
今年一年間はお仕事を覚えてお手伝い頂きました。実際練習試
合が出来ていないものですから来年度はきちんとしたスタート
になると思っています。今年は基礎固めで動いています。

【飯野】今までを継続して加盟ですね。今日までは何年位ですか？
【小林】ソフトバレーボールは今までローカルルールでやってい
たのですが、オフィシャルルールをやりたいということで今年
４年目です。

【飯野】国際ルールで始めたのが４年目。国際ルールを始める前
はどの位やっていたのですか？

【小林】平成７年あたりからやっていたような気がします。広場
がそこのあたりから始まったので。

【飯野】実は私も築地社教で参加したことがあり、大分昔に 3、4
回行ったかな。コロナの関係が無ければ今年行く予定でした。

【小林】ご挨拶してその後参加するのはどうですか？
【飯野】はい。主な活動の場は築地社教が大会？練習は？
【村井】練習は連盟の各チームごとです。各学校でやっている方達、
晴海中学校、佃中学校だったりで母体校じゃないですけど、そ
こで立ち上げたチームがありそこで練習をしていています。全
体的な練習はできていませんが、各チーム 1 週間に 1 回体育館
をとって練習しています。

【飯野】トータル何チームくらいあるんですか？
【村田】７チームあります。
【飯野】チームって人数的にどれくらい？
【村井】約 6名～ 25 名でそのチームによって違います。団体チー
ムの中で登録していますが、基本的に中央区民限定の登録なん
ですが、在住・在勤でチームによっては他から来てる方もいる
ので、その方達も入れたらすごい人数になります。基本的には
中央区の在住・在勤を限定にしてます。

【飯野】問題は、在住・在勤で参加人数が減ってしまう。
【村井】そこは皆さん引っ越ししたり退職したりあるので、何名
中何名だったら区外でも大丈夫という訳ではないですが、その
辺りは緩和させています。

【飯野】どの連盟・協会もそこがネックになりますね。また、在住・
在勤の人が親しい仲間を連れてきて大会を盛り上げてくれる事
もあるが、助成金が出ているので中央区が最優先ですね。
　全体の平均年齢は高くなるんですか？若い人は？
【村井】そうだと思います。あまり若い人もいないです。
【飯野】若い人がいないというのは何ででしょう？
【小林】どこらへんを若い人と言って良いか分からないですが、
多分割と若いです。20～40代いますし。レクリエーション連盟

に比べると若いです。
【飯野】バレーボール経験者は多いですか？
【村井】ソフトバレーボールの各チームの立ち上げが各中学校の
バレーボール対抗戦があり、そこから楽しいねって延長して下
さっている方達のチームで、やはり子供を置いて行ける年齢っ
ていうと変ですが、年齢が上がってくる気がします。

【飯野】バレーボールの未経験者が来ることは？
【村井】基本的には知らない方が中々入れない場所なのかもしれ
ないです。

【飯野】選手募集は各チームごとで行っているんですか？
【小林】本当に立ち上げたばかりなのでね。まだやっていないで
すが、チームによっては昨年練習場所が確保出来ない所もあっ
たので、合同練習みたいなのを色々なチームと行いました。

【飯野】女性が多いのですか？
【村田】女性の割合が多いです。6：4位ですかね。
【小林】レディースとミックスの試合があります。ミックスは男
女が 2 対 2 でコートに入る。あとはレディースの大会なので女
子ばかりの大会になります。

【飯野】男だけの大会はないの？
【小林】言ったんですけど、それはいらないって。
【飯野】何でだろうね。
【小林】本気になりすぎるから。
【田代】今登録数が 92 名。男性は 28 名で女性は 64 名。レディー
スだけのチームもいます。

【飯野】やはりバレーボールってママさんバレーがあるから男性
よりも女性の方が多いんですかね。大会には飛び入りの人が来
る事はないですか？

【村井】今は登録制のみが大会に出られます。各チームで申込み
登録をして頂ています。個人登録で何人か申込がきているんで
すけども、今年立ち上げで基盤が出来ていない状態なので、新
しい人を入れていくのもちょっと分からないので、今年は各
チームが出して下さった方達のみの登録にしています。これで
受け入れ態勢が整ったら、来年度からホームページ見てやりた
い方達も受け入れていけるようにしたいと考えています。

【小林】清水義の娘さんも本気でソフトバレーボールをやられて
いるんです。

【飯野】清水さんはやっていないの？グラウンドゴルフだけ？
【清水義】私は観に行くだけ。健康の為に本気でやっていますね。
皆さん仲が良く飲む方も含めてね。家族ぐるみでお付き合いさ
せていただいてます。男性と女性だと力ぐあいが違いますね。

【飯野】都大会でもミックスはあるんですか？
【小林】もちろんあります。都大会は年齢別があります。男性何
十代 1組、女性何十代 1組とかで難しいんですよ。

【飯野】清水英さんはソフトバレーボールを見たことはあります
か？やってみたいですか？

【清水英】ないです。見たことないからしません。
【大島】見たことないです。お話を聞くとソフトバレーボールの
ソフトじゃないなと思います。

【飯野】ボールの直径はどの位ですか？
【小林】周囲が 67 ㎝かな。高さは 2m でバドミントンのコートを
使ってやります。

【飯野】先程言っていたローカルルールはなくなったの？
【小林】ローカルルールはレクリエーション連盟でやっています。
【飯野】ルールで下から打たないといけないとか。アタックライ
ン後ろからおもいっきり打ってはいけないとか。

【村井】３回で返さないといけないローカルルールで慣れている

令和３年 8月 3日（火）　
第 4会議室　18 時 30 分～
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広報委員
参加者 飯野謙三（ボウリング）、小林敦子（レクリエーション）、大島紀雄（釣友会）、清水義章（グラウンドゴルフ）、清水英信（ソフトテニス）

と普通のソフトバレーボールで 1回で返ってくると「あっ！」っ
てなります。

【飯野】体験入部みたいなのはあるの？
【村井】今後考えていけたら。
【飯野】ソフトバレーボールを行う時に用意するものは？
【村井】コートとバレーボールと空気を入れるのがあれば特には
ないです。個人で必要なものはシューズと膝あてとかですかね。

【飯野】ボール、ネットは会場にあるの？
【村井】ある所もあるが、こちらで持って行くことも。
【小林】レクリエーション連盟のローカルルールの時は練習の場
はたくさんあります。そこから離れたのでローカルルールの所
では練習出来ないので体育館をとったりするので参加費を集め
て合同練習はしたんですけど、これから周知出来れば良いなと。

【村井】今までレクリエーション連盟さんに甘えさせてもらって、
敦子さんがいたのもあるんですけど、そこの施設をお借りして
いたので、変な意味用意をしなくても大丈夫でした。この間も
救急セットの話も今は甘えられていますが、本来であれば揃え
ていかなきゃいけない部分も沢山あります。

【清水義】少しずつ仕組みをつくってくれたら良いですね。
【飯野】ニュースポーツの中から他に独立するところは？
【小林】独立していければ良いなと思いますけど、参加者が多け
れば独立出来ると思いますが、ペタンクはもう少しですね。

【清水英】ソフトバレーボールのネットは特殊なんですか？
【村井】普通のバドミントンの網のあらいものです。ポールはバ
ドミントンの穴に入ります。

【清水英】ボールって柔らかいんですか？重いんですか？
【村井】ビーチバレーボールよりも硬いけど当たっても痛くはな
いです。重さは軽いですね。

【清水英】スパイクはして良いの？
【村井】はい、スパイクはしても大丈夫です。
【小林】さっき苦労がなかったですと言っていましたけど、私は
会長をやる気はなかったのですが、初めての事で誰もやってく
れないので、1年間やりますって事になりやらされたんです。

【村井】皆さんがレクリエーション連盟から離れたっていうのは
ありますが、敦子さんの名前あってのという部分で私の名前が
あるより敦子さんの名前があって安心してついていくっていう
のがありますので、今年 1 年間はよろしくお願いしますってい
うかたちで敦子さんにお願いしてお名前をお借りしました。

【田代】やはりコロナっていうのがすごく大きくて、コロナ終わっ
たあとに連盟を立ち上げようかどうしようかとすごく迷ったん
ですけど、色々苦労はありますけどやろうってことになり、理
事の皆さんにも協力して頂いてますし、私達のやっていること
をみて覚えて下さいってしているので、何とか来年こそはやれ
るのではないかと。

【清水義】男性で役員やる人は頼めばいるんじゃないの？
【田代】頼めばいると思います。
【小林】昨年は誰もいなくてね。今年一年顔合わせていけば変わ
るんじゃないかな。

【田代】皆とコミュニケーションがとれていなかったので。
【大島】ソフトバレーボールの得点は？
【田代】4 人制は 15 点マッチで 2 セット取った方が勝ち。9 人制
21 点マッチ、普通のバレーボール 25 点マッチ、ママさんバレー
21 点マッチです。ラリーポイントなので 15 点は早いです。

【飯野】築地社教でやるときは 4面？
【小林】4 面です。練習会をやった時は、レディース 12 チーム、
午後 13 チームでした。コロナ禍なので、終わったチームは手、
ボールを消毒して次の試合に回す感じでした。4試合ですかね。

【田代】1時間やってヘロヘロになる時もあります。
【飯野】プロの試合はブレイクタイムがあるが大会では？
【清水英】ソフトテニスは休まないです。試合が 7 点マッチで短
いので。具合が悪くなったらやめてくれみたいな感じです。今

まで２回救急車を呼んだ事があります。気持ち悪くて吊っ
ちゃったみたいな理由です。

【大島】釣りは炎天下で中にはペースメーカーの方もいますが、
今は性能も良いみたいで最低５年で最高 10 年もつみたいです。

【飯野】ソフトバレーボールのこんなところが良いからお勧めで
すよとかはありますか？

【村井】仲良く行うのはニュースポーツのソフトバレーボールだ
けど、こちらは少し上を見てって感じなので、昔の革バレーと
いった 6 人制でやっている人は腕が痛くなります。この年でや
ろうってなると難しいので経験者でバレーボールやったことあ
る人なら楽しめるのではないかなって感じですね。また、きち
んと個人登録で登録出来るような土台作りをしていけるように
したいなと。

【田代】私はバレーボール未経験者だったのですが、40歳過ぎて
子供が中学校に入ってPTAに入り 9人制をやり今に至ります。
ボールが柔らかくてとにかく楽しくて誰もが楽しめます。私は
団体として入っているまとめ役もしていますが、そこに 78歳
のおじいさんがいらっしゃってその人はずっと続けて20年位
経っているが、その方のように息長くソフトバレーボールをし
たいなと思っています。ただ、先程の話のように連盟は勝負に
こだわると思うので、少し線は引けないと思うのですが、息長
くも取り入れていけたら良いなと思っています。沢山の人がソ
フトバレーボールで楽しんでもらえたら嬉しいなと思います。

【飯野】人数が増える事でいくらでも選択肢が増えますもんね。
やはり少ないと限定されてしまうからそういう面では色々な方
が参加してもらうかたちで人数が増えると良いですね。この先、
体育協会に望むことはありますか？

【村井】各団体、各チームごとで申し込みをして学校の場所をお
さえて練習場所にしていますが、やはり練習場所がとれないと
ころはチーム同士で取って一緒に練習する事をやっているみた
いなんです。ただそこを体育協会とかソフトバレーボール連盟
として月に一回合同練習が出来る場所・日が最優先で取れたら
ありがたい。

【飯野】それが出来るといいですね。ソフトバレーボール連盟が
場所をおさえるには、予約係が区から体育協会になったので事
務局に相談に乗ってもらってはいかがですか。

【小林】学校施設は全く関係がないので、昨年は高いお金で出し
てスポーツセンターとか社教の体育館を借りました。浜町はメ
インで半面で夜 3時間で 12,000 円位です。ただ本当だったら
20,000 円位のところ減免してもらっています。学校施設だと何
百円単位なので、コロナが収まったら少しずつそっちの方にと
考えています。

【村井】夏休みなので体育館つかえますよってことでとらせて頂
いて今回はおさえたけど今まではそんなことがなかったです。

【飯野】照明代もあるから高いのかね。豊海のテニスコートって
いくら位？

【清水英】700 円ですかね。夜間の照明代は 300 円です。中央区
のテニスコートは安いですね。

【小林】本当に今は体育館が厳しくて、なるべく区としても連盟・
協会ではなく一般に貸したいんですよね。結構アタックしてい
ますが、厳しいです。

【田代】固定で月にこの曜日とかでソフトバレーボール連盟のた
めに練習場所があれば皆来れると思うので、コミュニケーショ
ンもはかれますし、体験の方も来れるのかなって思います。決
まった日があると活動しやすいですしね。それでホームページ
やお知らせも出来るかなって感じです。

【飯野】参加者の皆様コロナ禍またお忙しい中、長い時間貴重な
ご意見ありがとうございました。これから先のソフトバレー
ボール連盟の発展を祈願して本日の編集会議＆インタビューを
終了させて頂きます。
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令和３年度

第75回区民体育大会
開催日 種目 日催開場会 種目 会場

 9月4日（土）

8月28日（土）

8月29日（日）
9月5日（日）
9月5日（日）
9月5日（日）
9月12日（日）
9月12日（日）
9月19日（日）
9月19日（日）
9月25日（土）
9月26日（日）
9月26日（日）
10月2日（土）
10月3日（日）
10月3日（日）
10月9日（土）
10月17日（日）

総合開会式 総合スポーツセンター／主競技場
～12月19日(日)
軟式野球  月島運動場
～9月23日（祝）
少年野球  月島運動場／浜町運動場
～10月9日(土)
バスケットボール 総合スポーツセンター／主競技場・第二競技場
ソフトボール 月島運動場
合気道  総合スポーツセンター／第一武道場
ニュースポーツ・ラケットテニスなど 築地社会教育会館・屋内体育場
テニス・ダブルス 木場公園テニスコート／豊海テニス場
弓道  総合スポーツセンター／弓道場
レディースバレーボール 総合スポーツセンター／主競技場
水泳  総合スポーツセンター／温水プール
卓球・シングルス 総合スポーツセンター／主競技場
ニュースポーツ・ペタンクなど 月島運動場
ゴルフ  勝田ゴルフ倶楽部
バドミントン・ダブルス 総合スポーツセンター／主競技場
グラウンドゴルフ 月島運動場
剣道  総合スポーツセンター／主競技場
釣  木更津市周辺
テニス／シングルス 木場公園テニスコート／豊海テニス場
ソフトテニス 豊海テニス場

10月17日（日）
10月24日（日）
10月24日（日）
10月24日（日）
10月24日（日）

10月31日（日）
10月31日（日）
10月31日（日）
11月13日（土）
11月14日（日）
11月14日（日）
11月20日（土）
11月21日（日）
11月23日（火・祝）
11月28日（日）
11月7日（日）
11月7日（日）
12月5日（日）
令4年1月23日（日）
令4年2月11日（金・祝）
令4年2月6日（日）

太極拳  築地社会教育会館／屋内体育場
柔道  総合スポーツセンター／第一武道場
トランポリン 総合スポーツセンター／主競技場
ライフル射撃 総合スポーツセンター／エアライフル場
～12月19日(日)
サッカー  江戸川河川敷／大島小松川公園　サッカー場
卓球・男子シングルス 総合スポーツセンター／主競技場
ボウリング  ラウンドワン南砂店
ヨットレース 若洲海浜公園／ヨット訓練所
グラウンドゴルフ 豊海運動公園
アーチェリー 総合スポーツセンター／アーチェリー場
空手道  総合スポーツセンター／主競技場
ニュースポーツ・ペタンクなど 月島運動場
卓球／女子シングルス 総合スポーツセンター／主競技場
バレーボール・男子 総合スポーツセンター／主競技場・第二競技場
バレーボール・女子 総合スポーツセンター／主競技場・第二競技場
クレー射撃  成田射撃場
バドミントン・混合ダブルス 総合スポーツセンター／主競技場
ソフトバレーボール 築地社会教育会館・屋内体育場
スキー  菅平高原スキー場
キンボールスポーツ 総合スポーツセンター／主競技場
ソフトバレーボール 築地社会教育会館・屋内体育場

※参加資格に一部制限がある種目があります。※日程は予定ですので変更になる場合があります。◎申し込み方法など詳しくは実施要項をご覧ください。

（８月27日現在　開催日順）
公開演技
９月４日（土）　フォークダンス、民踊、ラジオ体操
　　　　　　　　　　　　　総合スポーツセンター／主競技場
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令和3年度

（令和3年8月27日現在）

　梅雨が明けた途端本格的な暑さがやって来て、7月23日に東京オリ
ンピック2020の開会式が行われました。私自身がプレーした事がな
い競技に興味があり無観客と言う事もありテレビ観戦でした。日本人
だけではなく外国人の活躍にも感動と喜びをいただきました。今まで
のオリンピック理念は「強く」「高く」「早く」でしたが、新たに『共に』が
追加されました。これは共存共栄・男女平等・人種差別・多様性など
世界が共に歩んでいくメッセージとなりました。この先も、我々スポ
ーツを愛する者の合言葉ですね。　　　   　　　　　　　　（飯野）

T I A 　 S U S A N A 　 F C
T . T . F i s h e r s
中 央 区 サ ッ カ ー 協 会
新 生 紙 パ ル プ
J T B サ ッ カ ー 部
中 央 区 太 極 拳 連 盟
トヨタモビリティサービス株式会社
栗 原 裕 信
中 央 区 剣 道 連 盟
中 央 区 テ ニ ス 連 盟
中央区グラウンドゴルフ協会
織 田 　 堅

中 央 区 ゴ ル フ 連 盟
月島バドミントンスポーツ少年団父母会
市 橋 正 美
宮 崎 孝 幸
水 尻 光 男
中央区フォークダンス連盟
中 央 区 ア ー チ ェ リ ー 協 会
有 限 会 社 バ ー ン ズ
中 央 区 ボ ウ リ ン グ 連 盟
中 央 区 空 手 道 連 盟
保 険 鍼 灸 マ ッ サ ー ジ 協 会
中 央 区 卓 球 連 盟

中 央 区 ソ フ ト テ ニ ス 連 盟
中 央 区 バ ド ミ ン ト ン 協 会
中 央 区 釣 友 会 連 盟
日 本 橋 ス ポ ー ツ 少 年 団
京 橋 ス ポ ー ツ 少 年 団
月島バドミントンスポーツ少年団
月 島 卓 球 ス ポ ー ツ 少 年 団
銀座サッカースポーツ少年団
日本橋サッカースポーツ少年団
月島野球月島ライオンズスポーツ少年団
中央アスレティックスクラブスポーツ少年団
中央区レクリエーション連盟

篠 﨑 正 夫
石 井 　 武
宮 本 　 孝
塩 山 孝 子
岡 野 　 哲 次
鄭 　 文 冬
株式会社ときわ木　森　宗一郎
中 央 区 合 気 道 連 盟

中止

中止

中止

中止

中止

中止

中止

中止

中止

中止

中止

中止

中止

9月20日（月・祝）

コロナ禍で９月12日まで緊急事態宣言が出ていますので、8月27日時点で中
止等が決まりました。この先上記の日程が中止・変更になる可能性がありま
すので体育協会HPや各連盟・協会にてご確認下さい。

9月20日（月・祝）

練習会として開催

　平素は、本区体育協会に対し、格別のご支援、ご協力
をいただきありがとうございます。ご協力いただきました賛
助会費は、本協会の活動資金として各種スポーツの振
興、地域スポーツ並びに青少年スポーツの普及等、有意
義に活用させていただきます。今後とも本協会の活動に
一層のご支援をお願いいたします。　　  （財務委員会）




